

先週1月25日(月)から国公立大学の出願が始まりました。出願期間は2月5日(金)までです。コロナ禍のため、例年より2日間延長されています。前期入試日は2月25日(木)の1日実施が主ですが、2次試験に3～4科目を課す難関大学や学部によって分けている大学、小論文を課す大学は26日までの2日間です。なかには、北九州市立大学地域創生学群のように27、28日に行われる大学もあります。

前期・中期・後期ともに2月5日までの出願ですが、大学により必着か消印有効かの違いはあります。インターネット出願であっても、出願書類を期日までに送らなければなりません。今年は、コロナ禍のため、一部の大学では「受験生の健康を守るため」との理由で、急遽2次試験の学科試験や面接を取りやめた大学が出てきています。グループ討議に代えて、「ペーパーインタビュー(質問に対して筆記して答える)」になった大学もあります。今年の受験は異例づくめと言えますが、1・2年生のみなさんも受験のシステムを理解しておきましょう。



共通テスト前日
集会風景
渡邊校長挨拶
(武道場1/15)

○本校の「令和3年度大学入学共通テスト」受験者数

受験者総数112名(5教科67名、4教科41名、3教科以下4名)
内、文系6教科7科目受験者16名、理系5教科7科目受験者23名。本校では近年、5教科(文系は6教科)全てを受験する生徒が減少しています。最後まで国公立大学を目指して、全ての科目受験をしてほしいものです。全国の高校3年生の生徒数が減少する中、国公立大学の定数は減少していません。以前より国公立大学を狙いやすくなっています。科目削減は楽になるように思えますが、合格を勝ち取るには5教科受験が賢明です。

○得点調整の実施(2015年以来6年ぶり)

公民と理科②において20点以上の平均点差が生じたので得点調整が行われました。中間集計その2(1月22日)では、現社51.96点、倫理71.96点、政治・経済49.87点、物理57.82点、化学51.06点、生物72.65点。この結果、公民科目では、素点50点なら現社57点、倫理50点、政経58点、理科②では、素点50点だと物理56点、化学58点、生物50点となりました。「倫理、政治・経済」は調整対象科目とならず、「地学」は受験者数が1万人未満のため、調整対象とされませんでした。大きく判定が変わる人は少ないですが対象科目受験生には救われた人も出ました。(詳しくは大学入試センターHP「令和3年度大学入学共通テスト(1月16日・17日)の得点調整について」をご覧ください。

○今年の受験生志望傾向について

ベネッセ、河合塾の説明会や北予備の資料から見た特徴としては、地元志向の傾向が例年以上に強くなってきています。コロナ禍のため、関東・関西までは行かず、地元や近隣県の大学への進学希望が増加しています。教育学部では地元志向が強く、国際関係学部では留学できない現状もあり志望が減少しています。一方、看護の志望は増加傾向にあります。コロナ禍で敬遠されるかと思われましたが、資格取得人気と医療活動のやりがい、使命感が後押しをしているようです。山口大学工学部は共通テストの受験科目が以前の3教科4科目から5教科7科目となったため、自己採点直後の志望動向は例年の半分でした。今後は集まってくると見込まれています。平均点に関しては、試行テスト段階では低く出るだろうと思われましたが、民間集計によると、5教科(6-7、5-7科目)は例年より高くなっています。正式な最終各教科平均点は「受験上の注意P21」にあるように2月18日に発表されます。

○共通テストを受験して(生徒の感想より)

・英語は今までと違って分量も増え時間もかかり厳しいので、テスト対策として機械的に勉強するのではなく、英語そのものに慣れることを意識した方がよいと思った。
・テストの間の休憩時間が長いので、小腹用にお菓子やおにぎりを食べるとよい。
・音読はした方がよい。
・学校にある赤本を借りて放課後に残って解いた。いろんな教材ではなく、絞って何回か解いた。
・どの教科も長文を読み取る時間が多かったので、速く正確に読み取る練習をしたらよい。
・各教科ごとの目標点を決めておくとういこと思う。集中して、「自分は解ける」と思いながら挑んだら数学、英語、国語はいつもより解ける気がします。
・単純な知識だけでは思うように点は取れないテストになりました。主に資料や絵、古文などから情報を読み取り、そこから問題を解くという形になっていますので、逆に言えば正確に読み取れさえすればわからなくても解けます。もちろんそれだけじゃないので知識はある程度つけておきましょう。
・時間と相談しながらやりましょう。
・トイレが混むのでタイミングをみはからって行く。

・お菓子持っていくの大事。・英語は単語と音読が大切である。早い段階から音読の習慣を身につけて、演習をたくさん積むと最後まで読めるでしょう。国公立大学を受けるのであれば、社会と理科を怠らない。やれば伸びる。勉強する上で、常に自分が何をやる必要があるかを考え、やることや優先順位をしっかりと決めて学習することが大切。・思っている以上に緊張するけど、自分がやってきたことに自信をもって臨めばいいと思った。・「もう苦しい、ダメだ」と思ったとき、心の中の自分に問いかけてみてください。「このままでええんか？」と。そしたら自ずと道は開けてくるはず。・準備は早めにした方が自分のためですよ。準備が出来ていない人は受験を受ける価値無しです。・英語は難化しているので、できない、できるで二極化する。以前より高い単語力が必要です。・本番と同じ解答時間で問題を解く練習をするとよい。・テスト直前で不安を感じたら父母を思い浮かべてください。泣けてきます。・隙間時間を有効に使う。丸を増やすのではなく苦手を消す。1、2週間前から早く寝て、早く起きて、生活リズムを整える。・具体的な目標、目的をもって勉強した方がよい。・良い大学に進学しようと思ったら、クラスや部活の仲間に合わせると手遅れになります。・数学は公式を頭の中に入れた状態にする。そして応用問題を解いて、どのように解くのか考える。これを繰り返せば自然と理解できる。・受験期に入ってから頑張るとするのは難しいので、日頃から5分、10分でもいいから勉強することを続けるようにする。・基礎的な部分を解く場合が多いので、基礎固めをしっかりする。

○「大学入学共通テスト模試・2月（進研マーク）」日程・時間割について（2年生）

2月5日（金）	
15:30～16:30	文系：地歴1科目め、理系：化学
16:35～17:35	文系：公民2科目め、理系：2科目め
2月6日（土）	
8:30～8:45	出席確認、受験カード記入
8:50～10:10	国語（80分）
10:20～11:20	数学①（60分）
11:30～12:30	数学②（60分）
12:30～13:10	昼休み 受験カード完成 13:10 カード回収
13:15～14:35	英語（筆記）（80分）
14:45～15:15	英語（リスニング）（30分）
15:25～16:25	文系：理科①（基礎2科目） 理系：地理B
16:30～	解答配付（自己採点は自宅で行い、2月8日（月）朝全員提出すること）

2年生にとっては初めてのマーク模試になります。以下注意事項です。

- 注意1 マークは必ず鉛筆（HB、F、H）で行ってください。シャープペンシルだけでやろうとする人がいますが、ダメです。計算やメモはシャープペンシルでもよいですが、マークは鉛筆で行う癖を今回からつけてください。入試本番ではシャープペンシルでのマークは通用しません。
- 注意2 問題開始ページを間違えない。科目のマークも間違えないようにすること。
- 注意3 時間配分を考えること。出来る問題から始めてください。ただし、マークする箇所を間違えたり、飛ばしたりしないように注意すること。国語では、現代文に時間がとられて、古文や漢文が出来なかったという人がいます。古文・漢文→現代文の順番がよいでしょう。
- 注意4 リスニングは2回聞けるとは限りません。その都度マークをしてください。今年の共通テストの「リスニング」は、速度が速く難解でした。
- 注意5 6日（土）の2日目は長丁場の試験となります。最後の理科①や地理Bの前には「甘い物」等を補給して、試験を乗り切りましょう。
- 注意6 自己採点を丁寧に行うこと。そのためには問題冊子に解答番号をチェックしておくこと。月曜日に自己採点得点票を集めます。後日、返ってくる成績帳票の得点とどのくらい自己採点が間違っているかを確認します。

終わりに

3年生は2月1日（月）から家庭学習に入りました。多くの3年生が私大の地方試験を受けはじめています。また、前期に小論文がある生徒も小論文課外に取り組み、早速過去問を書き始めています。「日頃往生」と言われますが、日頃から時事問題に関心をもっておくことが小論文のでき具合につながります。コロナ関連では、今国会で、刑事罰は撤回され、罰金は過料になることになりました。また、先日トランプ元大統領のツイッターを永久に使えなくすることも決まりましたが、誰が決めたのか。ヨーロッパではこの決定のあり方に疑義が出てきています。私たちはアンテナをはり世の中の動きに少しでも関心をもっておきたいものです。さて今日は節分。立春の前日の行事ですが、2月2日の節分は1897年以来124年ぶりらしいです。（文責 木嶋）



電子黒板を使っての授業風景